
本赛季中超联赛
落幕后，关于各支球
队下赛季的引援，以
及国足归化球员名单
是否可能继续扩充，
再次成为行业内关注
的焦点。尽管本赛季
中超各支球队都在陆
续进行或完成股改，
很多俱乐部财务状况
略有好转，但是相比
于“金元时期”，中国
足球的转会市场仍然
是相对平静的。

谁代理的球员或
者产品性价比更高，
谁提供的资源和服务
更为高效，就会成为
市场上更加受欢迎的
一环。在这样的背景
下，各支球队开始了
“暗战”，而关于归化
球员的安排，也形成
了一个新战场。
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明年年初，效力于长春亚泰的塞
尔吉尼奥即将在中国踢满五年，没有
过巴西国字号出场经历的他，成为了
目前归化球员市场上最受人关注的
目标。包括成都蓉城、北京国安等多
支中超强队，都将目标瞄准了这位巴
西攻击手。自2020年从日本鹿岛鹿
角加盟长春亚泰后，塞尔吉尼奥在中
超、中甲五个赛季，每年都能贡献进
球+助攻上双的数据。本赛季，这位
巴西攻击手更是贡献了8个进球和8
次助攻的数据新高。

塞尔吉尼奥如果能够成功归化，

那么他将极大地补充国足中前场进攻
线上组织不力的局面，特别是长期在
长春亚泰进行防守反击踢法后，塞尔
吉尼奥持球反击的能力逐年增强，同
样能力搬到国家队后，也对国足世预
赛最后两场比赛能够起到极大的助力
作用。正如之前外界传闻所说，目前
和塞尔吉尼奥最为接近的就是北京国
安。在张稀哲年龄渐长的背景下，北
京国安也急需这样一位归化球员可以
补强球队的攻击线。

在联赛最后一轮主场和河南队的
比赛结束后，现役北京国安的归化球

员李可和北京的球迷进行了深情告
别，这位阿森纳青训队长在工人体育
场流下了激动的泪水。如果不出意
外，李可下赛季将离开北京国安，甚至
离开中国。从一开始归化被寄予厚
望，到如今距离国家队渐行渐远，在国
安队失去主力位置，甚至在中超联赛
中因为不冷静行为被停赛，李可在中
国的最后一个赛季并不成功。在过去
几年中，因为断断续续的伤病，李可状
态已经不比从前，因此他的未来目前
也并不确定，但如果塞尔吉尼奥加盟，
李可的离开将是大概率事件。

合同纠纷平息，奥斯卡归化迎转折
除了塞尔吉尼奥之外，多年在中

国效力的外援奥斯卡，最近归化国足
一事也有峰回路转的趋势。

众所周知，由于与原俱乐部出现
的经济纠纷和欠薪问题，奥斯卡在本
赛季中途离队，并且直接“跑路”去了
法国。但是这位前锋在法国并没有
找到工作，而是一直通过训练保持状
态。在和沧州雄狮俱乐部合同纠纷
逐步平息后，奥斯卡将在近期获得自
由身，在这样的背景下，奥斯卡的经
纪团队一直在帮助他在中国寻找新
的下家。

据了解，原计划离开中国的奥斯
卡，在最近一段时间和一支来自中部
的老牌俱乐部谈判取得了积极进展，
这家俱乐部也非常希望能够引进奥斯
卡，并且帮助他完成归化，增加球队下

赛季比赛阵容能力的同时，也为国足
攻击线再贡献一把进攻尖刀。如果这
桩生意能够顺利完成，那么奥斯卡和
塞尔吉尼奥有可能同时进入国足阵
容，这对国足接下来继续参加世预赛，
或许将有重大的帮助。

区别于“金元足球”时期，如今的
球员归化，在没有了“钞能力”加持之
下，生意势必会面临更大的不稳定
性，同时在目前世预赛进行过半的情
况下，国足的阵容框架也逐步稳定，
伊万是否会选择将整体防守能力不
足的奥斯卡和塞尔吉尼奥召入球队，
在中前场放弃整体防守的安排，也成
为一个问号。毕竟，在目前世预赛亚
洲区 18 强赛的对阵中，中国队是实
力相对偏弱的球队，很多时候要全员
防守来对应比赛的要求，而两名潜在

的归化球员在防守端都不是优势，或
许即便他们真的入籍，那么接下来也
是在一些特殊情境下才能获得出场
机会，进而对比赛产生影响。

根据中国足协的现有规定，每支
中超球队最多可以拥有一名归化球员
的名额，因此各队在引进归化球员时，
一方面会非常谨慎，另外一方面在现
有财务状况下，能够吸引到优秀的归
化球员并不容易。因此无论是塞尔吉
尼奥还是奥斯卡，都仍然是市场上抢
手的资源。

对两名球员而言，一方面可以拿
到更稳定的合同，另外一方面能够寻
找到合适的团队，帮助自己继续提升
竞技水平，进而加入国家队完成世界
杯的梦想，也是他们个人职业生
涯的目标。

在埃克森、费南多、洛国富、阿兰、
蒋光太、李可、侯永永等第一批归化球
员职业生涯逐步落幕后，中国足球的
归化之路似乎走到了一条死胡同……

在目前的表现看，除了蒋光太达
到了预期水平之外，其他归化球员几
乎没有成为球迷们想要的那种“中国
足球的救世主”。这其中一方面有球
员自身备战、身体状态等诸多问题，另
一方面也不应该忽视，在中国现有的
文化背景下，归化球员要想融入国家
队的战术体系仍然存在不小的难度。
归化之路是否还要继续走下去，也成
为了人们的一个问号。

本次世界杯预选赛，印尼队凭借
多位归化球员，增强了球队的战斗力，
但是仍然在客场不敌中国队。当然不
得不承认，他们比以往人们印象中的
印尼队已经强了很多。而中国队接下
来的归化之路如何去走，还需要进一
步的事实去论证。

尽管目前中超联赛已经有五名
外援的出场名额，但是相比于亚冠
完全放开外援名额相比，中超球队
在内战和外战，特别是双线作战的
时候，仍然面临不小的压力。因此，
归化球员便成为增强球队实力另辟

蹊径的方式。根据中国足协现行的
规定，非华裔归化球员每支中超球
队最多可按照国内球员身份报名一
人，报名数超过一人将占用外援身
份，且入籍球员在一个赛季内只能
以一种球员身份，超过两人将占用
外援报名名额。同样，每场比赛最
多只能同时上场一名非血缘归化球
员，如果超过一人，则需要计为外籍
球员。

在目前联赛激烈竞争的背景下，
包括成都蓉城、山东鲁能等球队，仍
然希望在下赛季球队中继续拥有更
好的归化球员，以提升球队的整体作
战实力，并且增加球队的板凳厚度。
据了解，目前有几家中超球队仍然在
积极寻找归化球员，并且将目光放在
了海外，希望能够从海外寻找到符合
条件和标准的人选。

当下是信息高度互联的时代，也
有不少的球探和足球爱好者一直积极
在为中国国家队寻找符合条件的归化
人选，在未来一段时间，中国仍然可以
吸引到更多有实力的归化球员，并且
相信有了之前球员的经验和教训，他
们会更好地融入球队，真正成为国家
队的“常规武器”。


